
香港文匯報訊（記者 陳廣盛）今年施政報告提
到，為配合港珠澳大橋落成，計劃在大嶼山發展旅
遊，推動橋頭經濟。但有團體調查指，近五成受訪東
涌居民反對東涌發展旅遊業。團體認為，結果顯示東
涌居民擔心發展旅遊業會令區內旅客過多，對他們造
成滋擾，加上大商場及大連鎖店進駐會推高物價及租
金，令東涌變成「另一個上水」。
港珠澳大橋預計2016年通車，政府計劃在大嶼山進
一步發展旅遊業。「東涌社區發展陣線」月初設街
站，訪問240名東涌居民，結果65%受訪者贊成擴展

東涌及大嶼山發展；但46.3%受訪者反對東涌以旅遊
業作為經濟支柱，支持者佔32.5%。「東涌社區發展
陣線」社區組織幹事楊卓淳解釋指，結果顯示居民擔
心引入大型商場及連鎖店後，會推高區內物價及租
金，亦未必能做到「原區就業」，居民未必因此受
惠。

東薈城貨價不再平民化
居於東涌逾10年的羅樹華表示，原本東薈城商場貨
品和價錢較平民化，但近年為了吸引大批遊客消費，

東薈城已包裝成名店倉、大型商場特賣場。他擔心再
發展旅遊業，會令東涌變成「另一個上水」，進一步
令區內中小企消失。

五成人盼改善交通配套
調查又發現，近五成居民認為，最重要是改善區內
交通配套。楊卓淳表示，原因是東涌居民現時每天都需
要面對沉重車資、巴士路線不足等問題。他們在3月的
調查中，亦發現七成東涌居民須跨區就業，每月交通費
動輒上千元。「陣線」建議，港珠澳大橋人工島落成
後，應限制口岸入境人數，以免該區旅客超負荷；另又
建議設立基層墟市，增加基層市民就業空間。他們又希
望居民代表可加入大嶼山發展諮詢委員會。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區民政事
務局局長曾德成昨日出席第六屆東南亞國家聯
盟－中日韓（十加三）文化部長會議，以及第
二屆東盟－中國文化部長會議。他在文化部長
會議上發言時表示，香港會爭取與更多亞洲國
家簽訂文化合作備忘錄，促進區內文化藝術交
流、合作、發展。
曾德成代表香港特別行政區政府，作為中國

代表團成員，赴越南順化市，出席第六屆東
盟－中日韓（十加三）文化部長會議，以及第
二屆東盟－中國文化部長會議。中國代表團由
文化部部長蔡武率領。

港亞洲文化論壇獲東盟支持
曾德成昨日在東盟－中日韓（十加三）文化

部長會議上發言時指出，香港一直致力推動與
海外國家的文化藝術交流，尤其重視與東盟成
員國的合作。自2003年開始，民政事務局於香
港舉辦亞洲文化合作論壇，讓區內文化部長就
各地文化政策和支持文化藝術發展措施，分享
經驗和心得。去年11月舉辦第八屆論壇，參與
的文化部長和高層官員來自10個國家，其中8
個是東盟成員國。
同時，香港每年一度舉行的戶外嘉年華「亞

裔藝采」，獲東盟成員國駐港領事館參與支
持。亞洲不同國家及地區的團體，在活動上演
出富地方風情的歌舞。

爭取與更多亞洲國家簽備忘錄
他表示，東盟10個成員國中，香港已與越南、新加

坡和菲律賓簽訂文化合作備忘錄。展望未來，他指會
爭取與更多亞洲國家簽訂文化合作備忘錄，促進區內
文化藝術交流、合作、發展。
曾德成昨日又出席中國代表團與越南副總理兼外長

范平明的禮節性會晤。昨晚，他出席東盟－中日韓
（十加三）文化活動，並於今日返港。
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香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）記者18日
從國家文物局獲悉，國家文物局今年會組織相關機
構，在港澳地區舉辦兩場文物精品展，包括敦煌文物
赴香港展、澳門回歸15周年文物精品展。

還原洞窟光線感滄桑感
據悉，「敦煌文化及藝術大展」今年11月在香港文

化博物館舉辦，展品包括1：1原大的複製敦煌石窟、
壁畫臨本、佛教經卷、彩塑等。赴港展出的複製洞窟
不僅和原窟完全等大，連洞窟光線感和滄桑感都逼真
地還原。
洞窟裡所有壁畫，都是敦煌研究院藝術家在紙上按

照原作臨摹，在安裝洞窟時像牆紙一樣貼上去。此
外，展覽將配以多媒體展示方式，從歷史、宗教、藝
術、文化、社會等多角度，介紹敦煌石窟文化內涵，
其中以莫高窟為演繹重點。

敦煌文物展 11月港舉辦

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會昨日發出嚴正聲
明，堅決反對任何現行補充勞工計劃以外的輸入勞工
方式。工聯會理事長吳秋北強調，本地工人應有優先
就業機會及得到合理待遇。特區政府應確保本地工人
權益，不應貿然增加勞動力供應，打爛港工飯碗。

吳秋北憂勞顧會被架空
昨日有媒體報道指，港府正研究以「項目為本」模

式，讓大型工程項目以「項目」為基礎，申請輸入
外勞。工聯會昨日發出嚴正聲明，強烈反對這種「項
目為本」計劃。吳秋北表示，現時補充勞工計劃須經
勞工顧問委員會審批，是行之有效的審批程序，若要
破例以先導計劃輸入外勞，不僅破壞現行制度，勞顧
會亦會被架空，容易引起審批及監管問題，因此勞方
反對這種「偷雞式」輸入方式。
吳秋北又說，現時香港打工仔正處於弱勢，即使僱

主口口聲聲說「請人難」，但很多工種如零售、護老
等工資卻在過去10年來沒有多大改善，甚至倒退。工
聯會認為，港工應享有優先就業機會，應在市場供求
情況下，獲得改善待遇和服務條件。僱主不應設法增
加外來勞動力供應，打爛本地工飯碗。特區政府則應
持有保護及關顧本港工人權益的立場。

工聯會反對「偷雞」輸入外勞

■曾德成(右一)於東盟－中日韓（十加三）文化部長會
議上發言。

澳門一個菜市場化驗出H7亞型禽流感病毒後，當局
昨日撲殺活家禽，暫時停止活家禽買賣21天。

圖：澳門新聞局

澳門殺家禽防疫

立會下月5日問高鐵工程延誤
田北辰倡先聽港鐵解釋 盧國偉反對用特權法

中小生膺「十優公民大使」 楊潤雄勉惠社會

65%贊成大嶼山發展 東涌居民拒旅業主打

林健鋒批鴿黨抽水 「盛事」政治化

田北辰昨日在電台節目表示，下月
5日會議將集中討論高鐵工程延

誤事項，包括延誤原因、超支數目、
賠償機制等。至於工程延誤是否全部
由天災引致，田北辰認為，應請專家
鑑定工程範圍有否做足預防措施，才
可決定天災或是人禍。

質疑政府未派員視察
對於特區政府對高鐵工程延誤表示
「驚訝和意外」，他質疑，政府如有
密切監察高鐵工程進度，不可能遲遲
不知道工程延誤。他認為，政府被港
鐵「牽着鼻子走」，只聽港鐵報告，
未有派員視察。
有傳媒報稱，港鐵內部文件指，600
多億元高鐵工程可能超支百多億元，
田北辰相信這數字可能只是最保守估
計。他指除非港鐵能說服議員，所有
延誤都同天災有關，港鐵毋須負責，
否則超支不應全部由政府承擔，政府
亦要向港鐵追討賠償。

黑雨浸壞機器少見
立法會工程界議員盧偉國昨日在電
台節目表示，港鐵解釋工程延誤其中
一個原因，是一場黑雨令鑽挖機浸
壞，他形容情況少見，批評港鐵為何

事先不做好防範工程，避免雨水進入
隧道。他表示，如果鑽挖機嚴重損
毀，將是「大危機」，因機器修理需
時。
立法會交通事務委員會副主席范國

威昨日稱，已去信立法會主席及內委
會主席，要求在下月2日內委會會議上
討論是否引用《權力及特權條例》調
查高鐵工程延誤事件，並聲言對工程
延誤感到震驚及難以接受。因為涉及
龐大支出的高鐵工程竟如此粗疏，政
策局亦沒有扮演好監管角色，不能接
受。
他又稱，假如調查後發現港鐵有隱

瞞或失職，港鐵高層包括行政總裁及
主席必須向公眾致歉及承擔責任。
民主黨胡志偉呼籲議員支持引用

特權法調查事件。他稱，政府有需
要交代過去如何監察港鐵工程進
度，以及是否因政治因素而對問題
視而不見。
盧偉國則表明反對使用特權法，他

解釋引用特權法對事情無幫助，現時
最重要是想辦法解決問題。田北辰表
示，假如在會議上得不到清楚解釋，
將無法避免引用特權法查出延誤原
因，但希望可以在聽取解釋後才決
定，避免未審先判。

香港文匯報訊（記者 文森）原定明年竣工的廣深港高鐵香港段

工程，延誤至2016年完成。立法會鐵路事宜小組委員會主席田北

辰昨日表示，會在下月5日立法會特別會議上，向政府提問有關

高鐵工程延誤事項，期望港鐵高層進一步解釋疑問。對於有政黨

希望引用特權法調查事件，田北辰及另一議員盧偉國均表示反

對，認為應聽取港鐵解釋後才決定，以免未審先判。

■田北辰表示，將向政府提問高鐵工
程延誤事項，期望港鐵高層進一步解
釋疑問。 資料圖片

■盧偉國表示，如果鑽挖機嚴重損
毀，將是「大危機」，因機器修理需
時。 資料圖片

■■港鐵指工程延誤主因是上月一場黑色港鐵指工程延誤主因是上月一場黑色
暴雨暴雨，，令元朗七星崗至大江埔一段隧道令元朗七星崗至大江埔一段隧道
水浸水浸，，浸壞大型鑽挖機浸壞大型鑽挖機。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）審計
報告批評盛事基金帳目混亂。盛事基金
評審委員會主席林健鋒昨日接受電台訪
問時強調，基金會根據旅遊事務署指引
做好審批，評審委員會下月討論新一輪

審批前，會按審計署意見，檢討應否調
整審批過程及運作。不過，他不點名批
評民主黨等想利用事件「擺政治姿
態」，部分報道不盡不實。他強調，目
前已有足夠渠道澄清疑問，事件交由政
府帳目委員會處理已足夠。
審計報告日前批評盛事基金管理混

亂，包括連續4年獲贊助的香港龍獅
節。民主黨隨即到廉政公署投訴，並要
求介入調查，聲言龍獅節主辦單位涉嫌
詐騙。

盼基金續為港人服務
林健鋒昨日接受電台訪問時未有評論

個別項目，但強調基金向來審批嚴謹，
評審委員會根據旅遊事務署指引做好審
批。過往審批過程也經常出現爭拗，例
如英超球隊曼聯訪港賽事，由於基金贊
助比例不高，主辦單位對門票分發有意
見等，「我同意事件令基金形象受損，
但我仍然希望基金繼續為港人服務」。

交帳委會可澄清疑問
被問及廉政公署是否需要介入調查，林

健鋒質疑事件變得政治化，認為現時已有
渠道澄清疑問，「現時香港很多事情都變
得好政治化。當中部分報道未完全了解
（基金運作及審批），就作出不盡不實報
道，亦有人利用是次事件擺政治姿態。我
認為，現時已有渠道澄清疑問，包括交由
立法會政府帳目委員會處理。」

基金助港發展多元化
他直言，基金創立旨在令香港這國際

金融城市，發展變得更多元化，譬如上
海近年發展迅速，又有自貿區發展，但
上海同時亦會發展一級方程式賽車等大
型國際活動，「香港是開放社會，批評
不是壞事，最重要是大家明白到基金運
作及評審過程」。
他透露，評審委員會下月討論新一輪審
批前，會根據審計署意見，檢討應否調整

審批過程及運作，「基金2009年成立至
今，原意是為香港人服務，我認為未來應
該繼續，但同意評審委員會指引撰寫初
期，沒有想過有這麼多賬目及規則。委員
會今後會討論，應否作出調整」。

旅遊事務署積極配合聆訊
旅遊事務署發言人昨日表示，立法會

政府帳目委員會已決定對審計報告中有
關「盛事基金」內容進行公開聆訊。旅
遊事務署會積極配合帳委會聆訊，現階
段不應對聆訊結果作任何判斷。該署繼
續把好關，適切落實審計署建議。
日前到廉署「舉報」的民主黨總幹事林
卓廷在電台節目聲稱，暫時未收到廉署回
覆會否展開調查，但香港龍獅節等活動已
「明顯涉及」欺詐等刑事行為。不過，帳
委會並無刑事調查權力，故有必要交刑事
調查機構深入調查。他又聲言，林健鋒疏
忽監管及轉移視線，要求他立刻辭任盛事
基金評審委員會主席一職。

■林健鋒強調，目前已有足夠渠道澄清
疑問，事件交由政府帳目委員會處理已
足夠。 資料圖片

香港文匯報訊（記
者 歐陽文倩）為了
培育中小學生成為負
責任公民，和富社會
企業在教育局協助
下，舉辦「傑出公民
學生獎勵計劃」，進
行一系列講座及訓
練，讓他們對社會更
有承擔。活動昨日舉
行嘉許禮，精挑細選
10 名「十優公民大
使」及多位公民大
使，勉勵他們更上一層樓。
昨日嘉許禮邀得教育局副局長楊潤雄出席，

他致辭時勉勵學生謹記獎項意義，以成為傑出
公民為己任，抱持「獅子山下」精神，推動社
會進步。本屆「傑出公民學生獎勵計劃」逾
300位中小學生報名，大會甄選240位來自70
所學校的學生參加。經過2輪面試，最終選出
10位「十優公民大使」。

殘奧健兒勉做事要有恒心

除了舉辦嘉許禮外，大會又邀得輪椅劍擊運
動員、過去3屆傷殘奧林匹克運動會奪得7面
金牌的余翠怡，與學生分享成長心得，談及自
己如何面對困難、壓力和失敗，勉勵學生做任
何事都要為自己訂立目標和時限，這樣做事才
會有信念，更有決心堅持到底。

■和富社會企業舉辦「傑出公民學生獎勵計劃2013」嘉許禮，學生與嘉
賓合照留念。 歐陽文倩 攝

香港文匯報訊（記者 文森）本港堆填區即將爆滿，源頭
減廢和分類回收工作越見重要。有環保團體視察本港垃圾
桶和回收桶比例，發現回收桶遠少於垃圾桶。環團促請政
府減少垃圾桶數量，同時改善回收桶設計，讓市民養成分
類回收習慣。民建聯立法會議員陳克勤表示，因應未來將
實施廢物按量徵費，政府應逐步減少垃圾桶數量，幫助市
民適應。
香港地球之友早前與傳媒視察灣仔一段軒尼詩道，自與
菲林明道交界的回收桶開始約300米間，需要經過5個垃圾
桶後，到盧押道才再看到另一個回收桶。他們統計後，發
現整條軒尼詩道設有52個垃圾桶，但只有8個回收桶，即
平均每6.5個垃圾桶，才有1個回收桶。

垃圾桶遠多於回收桶 失回收意義
香港地球之友環境事務主任馮詩麗認為，垃圾桶遠多於
回收桶，變相鼓勵市民製造垃圾，而非用作回收。她又
指，垃圾桶是開放式棄置口；回收桶則為活門設計，市民
或因避免觸碰活門而選擇使用垃圾桶。她促請政府減少垃
圾桶數量，培養市民回收意識。
民建聯立法會議員陳克勤表示，日本街頭也很少設置垃
圾桶，很多時候只在大型旅遊景點才有垃圾桶。他建議政

府逐步減少垃圾桶數量，幫助市民適應未來廢物按量徵費。
負責對處理垃圾和回收招標的食環署表示，會定期檢討回收桶
和垃圾桶數量和位置，方便市民回收。
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